

Que se defina el señor PRESIDENTE y que se defina el Dr. Calderón

Anuncia el señor Presidente de la República que enviará dentro de pocos días varios proyectos de ley a la Cámara estableciendo nuevos impuestos. En esa forma, piensa el mandatario prepararse para afrontar las congojas fiscales que el conflicto mundial pueda sacarle a nuestro país.

Nosotros no podemos dejar pasar el aviso del señor

Presidente, sin protesta. En momentos de penuria como los que se aproximan no es posible que se piense en au-

mentar las congojas del pueblo con el objeto de aliviar las congojas del Estado. Lo que en este momen-

to procede es que el señor Presidente, poniendo su vanidad a un lado, acosa las iniciativas de "Alianza Democrática" contenidas en el plan de emergencia elaborado por esta agrupación, y se ponga sin pérdida de tiempo a luchar por crear, en un plazo breve, una verdadera agricultura y una verdadera industria nacional. Si el Presidente lo quiere, en menos de un año Costa Rica estará bastante capacitada para enfrentarse a las primeras crisis de la crisis que ya se perfila.

Pero en todo caso, si se trata de establecer nuevos impuestos, ¿por qué no tener compasión del pueblo? ¿Por qué cargar a una masa de gentes que ya no soportan el fardo de miserias que lleva sobre sus espaldas, con nuevas contribuciones?

Lo lógico es que en este momento tribute el gran capital si es que de hacer tristes a las gentes se trata. El pueblo no aguanta más impuestos. Y si los Poderes públicos se empeñan en establecerlos, las consecuencias pueden ser graves a la larga. Porque el camino de las dificultades económicas es largo, y como dice nuestro pueblo, "en camino larga hasta la jeta pesa".

El impuesto territorial que el Sr. Presidente va a poner en ejecución, junto con otros nuevos que anuncia, está bien. Pero no es un impuesto sobre los grandes. Es un impuesto sobre los pequeños. El impuesto territorial es una forma de obligar a contribuir a la pequeña propiedad.

Cuando el señor Presidente envió a la Cámara el proyecto de impuesto territorial, anunció también la ley de impuesto sobre la renta. Pero no solo la anuncio: envió el proyecto respectivo a conocimiento de los diputados. Luego, todo quedó en el silencio. Tien-

q' tiene. Que en momentos de congoja, se sacrifique más al q' más puede. Si se trata de establecer nuevos tributos, que se establezcan sobre los grandes capitalistas y no sobre los obreros y sobre los campesinos y sobre los empleados y sobre los profesionales pobres. Definase concretamente el señor Presidente de la República y definase el doctor Calderón Guardia. Digan por qué quieren gravar al pueblo y por qué se cuidan mucho de tocar a los que más posibilidades tienen de contribuir a las cargas públicas, a los grandes adinerados del país.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 361

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 7 de Octubre de 1939

₡0.10 Ejemplar

El Partido Calderonista

tiene el cinismo de exaltar como mérito el silencio de su candidato. Costa Rica exige que Calderón Guardia hable, si puede, respecto a la forma de enfrentarse a los problemas nacionales salidos del estallido de la guerra

POR A. FERRETO

En un artículo saturado de adjetivos aunque ayuno de ideas, bueno para impresionar a intelectuales trasnochados de esos que llenan los corrillos del Partido Calderonista, un servidor a sueldo de este partido nos endilga todos los insultos capaces de ser hilvanados por un periodista que tenga el cerebro en feroz y el alma envenenada por la envidia. El pretexto para cubrirnos de procadiciones es el ataque a la Plataforma de Emergencia lanzada por la "Alianza Democrática" y presentada a consideración del Presidente Cortés, para hacerle frente a los problemas que se perfilan hacia el futuro con motivo del estallido de la guerra. La primera mitad del artículo en referencia no alude casi a la Plataforma. Se dedica a justificar el silencio absoluto que con respecto a todos los problemas nacionales e internacionales ha mantenido el Partido de la oposición oficial. Trata de justificar también el silencio de su candidato.

Calderón Guardia, con respecto a todo aquello que reclame la opinión de un hombre que aspira a figurar como Primer Magistrado de la nación y por ende a dirigir los destinos de todo un pueblo. Y cumple esta "patriótica tarea de exaltar la ignorancia y la incapacidad de su candidato, amontonando insultos contra nosotros los comunistas, porque siempre nos definimos ante todos y cada uno de los problemas que interesan al pueblo costarricense. Y porque también tratamos sin presumir de ser infalibles—como afirma nuestro detractor, de marcar una solución científica, a los problemas de índole económica política o social que confronta la República.

Conviene dedicar un parrafo aparte a esta tendencia de nuestros enemigos, tendencia que raya ya en el colmo del cinismo y de la desvergüenza, de la q' hablamos en el párrafo anterior. Nos referimos a la exaltación q' en forma sistemática han venido haciendo en el curso de las dos últimas semanas del silencio comedido de su candidato. Los señores calderonistas pueden llamar como quieran esa "calidad o esa "modalidad" de su jefe.

Pueden llamarla "descrición", pueden llamarla "señorío", pueden cubrirla, pues, con cualquier adjetivo más o menos "decente". Para el caso es lo mismo. Lo cierto, lo real es que en esta campaña, quizá por primera vez en la historia política nacional, un Partido tiene el cinismo y la desvergüenza de defender como una calidad de su jefe, el silencio que éste siempre ha mantenido con respecto a todos los problemas de interés público. Llamamos la atención sobre este hecho, porque si Costa Rica ha tenido muchas veces candidatos a la Presidencia de la República incapaces e ignorantes, nunca ha habido partido alguno capaz de sostener públicamente que la ignorancia y la incapacidad que la cobardía y la indefinición para encararse a los problemas, puedan ser virtudes que se abonan en favor de su candidato. Los comunistas podemos equivocarnos a menudo. Pero, no negamos nunca nuestros errores, y por el contrario, acostumbramos a derivar experiencias positivas del análisis crítico de los mismos. Es más. Tenemos a honor el practicar la auto-crítica y pretendemos que un Partido Comunista no se educa, no se capacita para resolver los problemas del pueblo, si no es me-

diante el sistemático análisis de la labor realizada.

Antes de dar una respuesta al par de argumentos con que el comentarista de marcas, Harmodio Armónico, pretende apabullarnos debemos llamar la atención de nuestros lectores sobre el hecho de que sea la Plataforma de Emergencia de la "Alianza Democrática" la que esté sirviendo de base para el debate político, y no la del partido calderonista, que no existe, por cierto. Los propagandistas del calderonismo han hecho alarde de que cuentan con el mayor número de probabilidades de triunfo en la presente contienda electoral. Nosotros decimos que como es que el un Partido que tanto presume, no le dice al pueblo costarricense en qué forma va a hacer frente a la

PASA A LA PAG. CUATRO

Limon, octubre 4 de 1939
Señor Director de "Trabajo
San José
S. O.

Estimado señor Director: Por la fuerza que ha ido tomado el movimiento pro-abatamiento de las casas de alquiler en esta ciudad y, sobre todo, por la justicia que le asiste, dada la tremenda situación por la que ha venido atravesando esta provincia desde tiempo ha, agudizada ahora por las repercusiones económicas del conflicto europeo me permitió constituirme, por así decirlo, en corresponsal ad-hoc de ese semanario, para su ministerio la siguiente informa-

mación en torno al movimiento inquilinario que se ha desarrollado en ésta, con ruego de que se sirva acogerla.

El señor Gobernador de la provincia recibió a los miembros de la Junta Pro inquilinato, de acuerdo con solicitud que ésta le hiciera, cuya copia fue publicada por ese popular periódico. En dicha entrevista se convino, después de un cambio de impresiones sobre la situación, en que el Sr. Gobernador convocaría a los propietarios de casas de alquiler a una reunión conjunta con los miembros de dicha Junta, con forma de resolverse en forma satisfactoria para

ambas partes. Esta reunión se llevó a cabo el viernes de la semana pasada. Después de considerar ampliamente el problema inquilinario por los representantes de los inquilinos y propietarios, se dispuso nombrar una comisión compuesta por igual número de propietarios y de inquilinos con el fin de estudiar el problema y resolverlo consultando ambos intereses. Así planteada la situación, la Junta de inquilinos resolvió convocar a éstos a una reunión que se verificó el martes 3 de los corrientes, a las 7 de la noche en el Salón "Black Star Line" con una concurrencia no menor de seis

cientas personas. Hicieron uso de la palabra los siguientes señores, por su orden: Ernesto Madrid, Rafael Barrantes José Alcazar, un trabajador de color y Gilberto Berrocal, Pote, de la Junta Inquilinaria. Todos ellos se refirieron—en tono verdaderamente patético—a la situación económica que azota a la mayoría de los trabajadores y denunciaron el propósito de los señores caseros de no querer rebajar los alquileres, a pesar de la justicia de tal pedido. Resumiendo, pueden sintetizarse los propósitos de la Liga Inquilinaria, a juzgar por lo expresado por todos, los

PASA A LA PAG. CUATRO

LISTA NEGRA

ALEMANES NAZIS QUE MILITAN EN EL PARTIDO DE CALDERON GUARDIA Y QUE EN SU GENERALIDAD CONTRIBU-

YEN PARA LA CAMPAÑA

Bayer (Jefe de los nazis en Costa Rica).

Max Koberg.

Los Steinworth.

Luis Nichaus.

Herbert Knorr.

Lehmann

COSTARRICENSES CALDERONISTAS QUE SIMPATIZAN CON EL NAZISMO

ALEMAN Y CON EL FASCISMO DE MUSSOLINI:

Dr. Alfonso Acosta, (Secretario de Salubridad).

Teodoro Picado, (Jefe del Partido).

Lilito Aguilar M., (Secretario de Educación).

Al ser condecorado por Mussolini declaró que éste era uno de los mayores honores de su vida).

Otto Cortés, (Germanófilo y nazista declarado y público).

Albertazzi Avendaño, (En su campaña nazi, ha lesionado la legítima susceptibilidad de la República Mexicana).

Raúl Gutiérrez, (Defensor del imperialismo japonés, Condecorado por Hiro Hito).

Moises Vincenzi, (Un hombre inteligente que "goza mucho" con el doctor).